

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICIÓN DE LA TARDE

ATRASADO, DIEZ CENTS.

NÚMERO SUELTO, CINCO CENTS.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:  
En toda España. . . . . 1 peseta al mes.  
ANUNCIOS  
En 2.ª y 3.ª plana. . . . . 0'50 cts. línea  
En 4.ª . . . . . 0'10  
BQUELAS, SEGUN TARIFAS

REDACCION, ADMÓN. E IMPRENTA  
POLO DE MEDINA, 2.

TODO SUSCRIPTOR  
que comience la suscripción desde el día 15 en adelante  
de cada mes, lo recibirá gratis hasta el día 1.º del mes siguiente.

## La Granja Agrícola

Hace muy pocos días al dar noticia de la última sesión de la Comisión provincial, entre los acuerdos que reseñábamos como adoptados, figuraba uno sobre adquisición de terrenos para esta necesaria e importantísima mejora.

Desconocíamos los trámites seguidos para dar cuerpo a esta aspiración de los murcianos y los medios que se pondrían en práctica para llevarla a feliz término.

Nuestro deber de periodistas de nuestra parte y nuestros amores por lo que significa progreso de nuestra patria chica de otra, nos hicieron pensar en la conveniencia de llevar la noticia con todos sus detalles al ánimo del público, que como ha de aplaudir las iniciativas del Ilustrado Jefe de Fomento.

Eran estos días de atardecidas negociaciones para el señor Díez Vicente y hubimos de resignarnos, deseando de ser inoportunos, a que pasase un poco de tiempo, y con él viniese un desahogo de sus múltiples quehaceres.

Resulta inútil que digamos, hablando del Jefe de Fomento y nuestro Alcalde, que es la cortesía personificada, que nos dispensó una acogida carísimísima y que para todo cuanto le preguntamos tuvo amable contestación, llegando a su bondad hasta referir, a petición nuestra, hasta los más ínfimos detalles.

De modo que V. se ha propuesto que tengamos Granja Agrícola, ¿no es eso?

—Sí, señor; desde que me hice cargo de la Jefatura de Fomento, fue mi constante aspiración. Tenemos en Murcia, como V. sabe, un centro de experimentación, con una dirección inteligentísima y celosa, pero las deficiencias de su instalación y del terreno en que se halla situada son tan inapropiadas, que desvirtúan en gran parte los resultados beneficiosos que deben esperarse de un trabajo incansante de su sabio Director.

—Y, ¿no hay un contrato de arrendamiento con los dueños del terreno que ocupa la actual Estación Sericícola?

—Sí, señor; pero está pronto a terminarse. Por esto precisamente elevé a la Excelentísima Diputación una instancia haciendo ver la imposibilidad de continuar en el edificio recinto en que hoy se halla la Estación Sericícola, cuyos servicios son notorios por el auxilio que presta a la enseñanza y experimentación de una industria complementaria de los cultivos de esta provincia.

—Por lo que hemos leído en la última sesión ha recaído acuerdo favorable.

—Así es, y creo que, Dios mediante, no tardaremos mucho en ver el resultado de estas gestiones.

—¿Dónde están situados los terrenos?

—Entre los caminos de Verdolay, Alberca y Santa Catalina. Es un magnífico cuadrón de tierra de más de ciento y pico de tálhuas, con algunas de ellas de regadío que es precisamente lo que se necesita para que puedan hacerse plantaciones de regadío y secano.

—¿Y ha de pagar los terrenos la Diputación?

—Sí, señor; el primer año, hasta que la Excelentísima Corporación pueda incluir la cantidad necesaria en sus presupuestos, está convenido con los dueños pagar en concepto de arrendamiento mil quinientas pesetas, pero al año siguiente la Diputación se compromete a pagar religiosamente las veinticinco mil pesetas, importe ya ajustado del terreno.

—Y los gastos de instalación y traslado, ¿por cuenta de quién corren?

—Por cuenta de Fomento, cuyo ministro con fecha 22 de Febrero último, se dignó autorizar el traslado de la Sericícola a estos terrenos, tan pronto esté formalizada legalmente la cesión de los mismos por la Diputación provincial.

—¿Abarcará la nueva Granja muchos cultivos?

—Además de los de la morera y de cuantos a su cargo tiene ahora la Estación Sericícola, se ampliarán los actuales de propaganda de otras industrias agrícolas, se perfeccionará el cultivo de frutales y cereales, prados de secano, introducción de plantas nuevas y sobre todo se dedicará a las enseñanzas del fomento de la ganadería, cría de animales domésticos y procedimientos agrícolas que destierran la rutina de los de la región.

—¿Tardarán mucho en comenzar las obras?

—Solo puedo decirle que de los planos de edificación y del presupuesto de traslado, se ha encargado al celosísimo y diligente Director de la Sericícola y que muy en breve, quizá podrá darle la noticia de que para este efecto contamos también con la aprobación definitiva del ministerio de Fomento.

Dimos con esto por terminada la conversación, expresando al señor Díez nuestro reconocimiento por las honrosas distinciones que tuvo para nosotros.

la nota discordante, trinando y clamando contra el Gobierno del señor Maura. Después de todo y ya que hasta ahora, ha tenido la culpa el actual gabinete hasta de que no tengamos cada español 20 millones después de todo digo, no me hubiera chocho de que me digieran que el culpable de la agresión de los moros era Sampedro, y no tendría mucho de particular, porque los toncos del Riff deben sentir un odio tenaz contra todos los toncos aunque lo sean solo de nombre.

Peronó, el trust, el formidable trust sino aplaude, por lo menos calla y en su silencio otorga.

Por esta vez habéis caído en gracia ¡Oh, Mauritano!

Razón será que a guna vez os reconocen algo al martillo de plomero trustero.

R. V.

## ¡SALVADO!

Don Tranquillino era de esos hombres, que nacen para vivir bien, y procuraba por cuantos medios estaban a su alcance huir de todo aquello que pudiese alterar su sistema de vida pacífica y regala.

Peró hay en el mundo un geniecillo especial que se complace en turbar las alegrías ajenas y aquel día sirvióse, como de instrumento de sus maléficis fines, de la buena de su hermana Paneracia, que al saber que su hermano marchaba de baños se empeñó en enviar a sus sobrinos un par de maletas del Bazar Murciano típico obsequio que confirmaba el dicho de «pescado gordo y que pesa poco».

Protestó don Tranquillino, pero no era doña Paneracia de las que se avienen a razones y cuando agotaba el repertorio de «ingrato desagradecido», y otras frases por el estilo, recurría al supremo argumento de sus uñas con que ponía a temblar al devoto de la diosa Paz.

Así pues, cedió, como siempre, a los caprichos de su hermana y el que, hasta la sombrilla y el bastón eran para él «chismes» y «bástulos» molestos, vióse repentinamente con dos maletas capices para trasladar otras tantas familias.

Para mayor desdicha aquel día habíase declarado en huelga los tartaneros y el pobre don Tranquillino con una maleta en cada mano dirigióse a la estación.

Menos mal que iban vacías y solo le ocasionaban la consiguiente molestia.

Llegado al tren acomodose con todas las circunstancias, que su inclinación y su nombre requerían y cuentan las crónicas que hizo su viaje completamente feliz.

Peró al llegar al punto de destino cundió la voz de que las aguas en su movimiento de resaca habían arrastrado las arañas de la playa y los confidados bañistas que se habían echado al agua, se habían visto sorprendidos con una profundísima inesperada.

Decíase que varios habían sucumbido y que se trabajaba por salvar a otros.

D. Tranquillino, que era algo curioso, al ver correr la gente en dirección al balneario, allí se dirigió con los obsequios de Paneracia.

La curiosidad había llevado al balneario infinidad de personas que en apretado haz trataban de presenciar los trabajos de salvamento.

Al llegar D. Tranquillino con sus dos voluminosas maletas, la muchedumbre creyó que llevaría aparatos para la salvación de los naufrágos y como obediendo a una consigna, partiéronse en dos filar, dejando el paso franco y expedito al curioso de D. Tranquillino, que pudo llegar hasta la última baranda del balneario.

Un crujido espantoso, una ola enorme que salpicó de agua todo el balneario y un grito de horror sonó de pronto, dejando yerta a la muchedumbre.

La parte posterior del balneario se había hundido, arrastrando a los espectadores y entre ellos a don Tranquillino.

Este que no sabía nadar cerró los ojos encomendándose a Dios y cuando creía llegado el último instante de su vida, vió que su pesado cuerpo flotaba hasta alegre y juguetón sobre las aguas gracias a aquellas dos grandes maletas que sirvieron de salvavidas.

¡Qué es referir los transportes de alegría del pobre don Tranquillino y los lagrimones de reconocimiento que derramó el día que se despidió de las maletas cuando emprendió su viaje de regreso.

## Plomo y plata

Desde ese día, dice Ricardo que es quien a la ligera me ha contado la historia, «Don Tranquillino ha hecho acopio de maletas, se ha constituido en incansante pregón de las ventajitas que reporta tan utilísimo objeto y me ves y me deseo para poder atender a los parroquianos que vienen a comprarlas.»

Hay detalles curiosísimos que omito por la brevedad, pero que ya los contará cuando le visiten.

RICARDO

Los señores Chivers y Fraser de Newcastle con fecha 8 del corriente, nos escriben como sigue:

«Escribimos a usted el 1.º del pasado y ahora le enviamos incluso el boletín de los precios de combustibles y tipos de fletes que reinan en ésta.

Plomos argentíferos hoy a L. E. 12-18-1/2 por 1.016 kilogramos.

La plata fina disponible a 25 5/16 peniques—entrega a dos meses a 25 15/16 peniques—todo por onza inglesa.»

Con igual fecha nos dicen los señores A. Rüffer é Hijos, de Londres:

«Optizamos: Plomo argentífero es pafiol con más de cuarenta onzas de plata por tonelada a L. E. 12-18-1/2 por tonelada.

Plata fina a 25 25/32 peniques por onza.»

Desde la cotización telegráfica por estos últimos señores a nuestra Cámara Oficial de Comercio el día 26 del actual, se han recibido las siguientes:

	Plomo	Plata
Lrs. 28 Junio L.	—	P. 25 18/32
Mts. 29 »	—	» 25 16/32
Mts. 30 »	—	» 25 12/32
Jvs. 1 »	» 23-1 1/2 »	—
Ves. 2 »	—	» 25 10/32
Sdo. 3 »	» 23 1/2 »	» 25 12/32

El cambio sobre Londres se cotizó el sábado último a 3 pesetas 7/56 por libra esterlina.

Con dicho cambio, el precio de L. 12-18-1/2 peniques 25 23/32—A que se cotizasen estos metales el sábado 5, en el mercado inglés, nos resulta el quintal de plomo en depósito de embarque en Cartagena a cincuenta y seis reales cincuenta céntimos, pagándose la plata a diez reales veintinueve céntimos la onza.

(De la «Gaceta Minera.»)

Vd. que no nos ha sorprendido. Nos extrañaba bastante que no hubiera llegado ya para nosotros la hora de las censuras. Son inevitables.

—¿Pero ustedes se piensan contestar?

—Al principio, cuando nos indignamos un poquitín al leer la serie de inexactitudes del articulo pensamos en hacerlo, pero después hemos renunciado a ello.

—¿Oree Vd. que no hace falta?

—Absolutamente ninguna. Entre el Congresillo conocido en Murcia sobradamente por su manera de obrar siempre y ese anónimo articulista que esconde su nombre para hacer afirmaciones falsas, completamente falsas, no cabe dudar con quien estará la opinión.

—A pesar de eso señor presidente yo entiendo que deben rectificarse por ustedes aquellos conceptos que no sean exactos.

—Nosotros hemos creído que no. Además sería concederle un honor que a nos merece el «anónimo». Vintiera el articulo firmado y probando cuanto dice y en ese caso variaría el asunto.

—Pues apesar de esa determinación, como en el citado articulo se desmiente la información que sobre esto se dió en EL TIEMPO, ve me voy en la precisión de pedirle algunas aclaraciones.

—En honor a V. y al periódico, lo haré, pero muy brevemente.

—Quedo agradecido y escuchando.

—La información que dieron ustedes el día 8 de corriente, es completamente exacta.

El herido por una de las carrozas del Oso, que continúa en el Hospital, no iba contratado para el servicio de ella.

Iban sólo al servicio de la misma los cocheros de don Juan de Dios Pérez López y de don José Blays.

Como los caballos iban un poco inquietos, cedimos nuestro carruaje a las señoritas que habían de ocupar la carroza, y nosotros subimos a ella para llegar a la pista.

En lo alto del puente notamos de pronto un gran movimiento de gente y una atroz gritaría y cuando fuimos a recoger al herido vimos que se trataba de una persona a quien no conocíamos. Uno del público.

El Congresillo acurrió costear su curación en una sala de distinguidos y al mismo tiempo socorrer a la madre cuantas veces le necesitara, y así se ha venido haciendo.

Hace unos días se le preguntó a la madre que puesto que su hijo se encontraba mejor, qué prefería, que se le siguiera pagando la asignación en sala de distinguidos, ó que se le diera un duro en efectivo y la madre optó por este último.

Así se hizo, quedando en su vida nuestra misión en este asunto.

—Agradecemos a Vd. estas manifestaciones que dejan a salvo la verdad de lo que EL TIEMPO dijo, y como esto era lo interesante, no molesto a Vd. más.

—Esa es en absoluto la verdad del asunto. Nosotros estamos satisfechos de haber obrado bien y respecto a lo demás del articulo de ese interesado en... no sabemos en qué, nos tiene en absoluto sin cuidado.

—Pues muchas gracias por su atención y perdón de la molestia.

—Oree por lo demás que el Congresillo trata de eludir una responsabilidad que no tiene es una candidez de a folle.

En cuanto a lo de las palabras de «aristocrático» en que parece que se revuelca el «anónimo» articulista con marcada intención, que sepa que no presumimos de aristócratas ni mucho menos.

Ahora bien: si la aristocracia consistiera en divertirse honradamente produciendo más beneficios para los demás que para nosotros mis-

mos, y obrar en todo caso con nobleza y caballerosidad, en ese caso lo de aristocrático nos parece aún poco para nuestra agrupación.

En cuanto a lo de las escenas y pebeteros, crea usted que se lo agradezcamos a ese señor porque a veces todas las escenas son pesas para evitar lo mal que huelen algunas cosas.

—Muchas gracias por todo señor presidente.

VERSTER.

## Desde Mazarrón

(FOR CORREO)

Teatro circo

Con el mismo éxito que en funciones anteriores, la compañía ecuestre dirigida por el notable artista don Francisco Perez, en el día de ayer, funcionó en el teatro circo por tarde y noche; cuyas actuaciones se vieron bastante concurridas en justa recompensa a los difíciles trabajos de todos los artistas de la compañía.

Para el próximo jueves regirán nuevos precios, más baratos y los espectáculos serán aumentados con algunos números que llamarán la atención de los concurrentes.

Riña entre gitanos

Ayer tarde entre 6 y 7 se promovió un gran escándalo, cuyo teatro fué varias calles de esta población y casas particulares.

Se dice que mediaron varios disparos y uno de los contendientes resultó con una herida en el cuello siendo obsequiado además con una colección de palos, que le produjeron varias contusiones.

El gitano herido apodado el Chapín a quien según cuentan acompañaban sus tres acompañantes, pues pies en pelvosa viniendo a hacer esta acción a una casa particular, donde tranquilamente estaba la familia, cuyo sitio fué la prolongación y final de la contienda hiriendo al Chapín.

Na hay para qué decir el susto que recibió esta pobre familia, que seguramente este hecho ha de ser causa del arrebato de la vida de la pobre anciana dueña de la casa.

Del comportamiento del cuerpo de vigilancia de esta villa, basta decir: Que estuvieron en la plaza todo el tiempo que los gitanos quisieron en las calles más céntricas de la población, cuando la lucha cuando los aceros tuvieron por conveniente, y que el señor alcalde de entusiasmo por los buenos servicios de sus agentes, les ha impuesto una multa.

## Explosión

Como ampliación a las noticias que dimos sobre la explosión ocurrida en la terrera de la mina «Talia» de este término municipal, debemos añadir que una casa que se hallaba situada en las inmediaciones de dicha mina, fué arrancada de cuajo llevándose hasta los cimientos; piedras de dos quintales que se hallaban próximas a la terrera, han sido encontradas a más de 400 metro de distancia del puesto o que se encontraban.

Más de 100 olivos, 16 higueras y un algarrobo, han quedado completamente quemados por efecto del volcán que produjo la explosión cuya dirección la fué de Oeste a Norte.

Como el viento reinante le fué en dirección opuesta al sitio de la explosión, se pudieron salvar los obreros que se hallaban trabajando en la mina, y aun así y todo un poco humo que retrocedió, invadió algunos poses de los de la mina, y tuvieron que salir precipitadamente los obreros en aquel momento para librarse de perder sus vidas.

## De Albacete

AUDIENCIA

Reclamaciones para el día 16:

Juzgado de Caragena.—D. Ramón García Hortelano, con la sociedad «La Alianza», sobre accidente de trabajo.

Litigado, señor Gotor y procurador, señor Ponce.

## Apuntes

Uno creían y aún creen que vamos a una guerra, y otros, les más, opinamos que esto no pasa de ser una demostración más de que en el Riff la letra con sangre entra, si es que ha de entrar de algún modo.

Todos aplauden la conducta y energía del general Marinas. Todos estamos conformes en que era necesario sentar la mane a aquellos avichuchos y todos seguimos con igual curiosidad el movimiento de nuestras tropas allende el Estrecho y de las que embarcan en Barcelona.

Nada extraño es, antes al contrario muy natural que todos los españoles abundemos en las mismas ideas, lo que si es extraño: dando el estado a que habíamos llegado, es que no salga alguien dando

## Congresillo

—Le supongo a V. enterado señor presidente, de un articulo que ha visto la luz en «Región de Levante» y que firma «Un interesado».

—Sí señor. Le hemos leído y crea-



Felicidades calurosamente a la señora doña Angeles Abad, por los magníficos resultados obtenidos por las alumnas del colegio de primera enseñanza de niñas y señorita que con tanto acierto dirige.

La Ilustrada Junta local, quedó satisfechísima del buen estado de los jóvenes escolares, las que fueron obsequiadas además de los premios como extraordinario, con dulces, por el señor presidente don An- tolo Belmonte y vocales, que presenciaron los exámenes.

CORRESPONSAL

Mazarrón 12 Julio 1909.

La procesión del Carmen

Parece ser que en los elementos como litúrgicos se han reanun- ciado los deseos de que la pro- cesión se deje de celebrarse este año.

Al efecto han empezado a ha- cer gestiones y es casi seguro que lograrán lo que se proponen.

Reciban los entusiastas carme- litanos, nuestro aplauso más sín- cero, pues así se hacen las co- sas.

La Bolsa

TELEGRAMAS del BANCO de CARTAGENA

SUQUERAL DE MURCIA

por 100 interior.	86 10
fin de mes.	86 10
Exterior.	97 92
amortizable.	102 05
Banco de España	459 00
Compañía Arrendataria	
de Tabacos.	384 50
Explosivos.	326 00
Banco de Cartagena.	000 00
rancos.	0 35
Libras Esterlinas.	27 55

La Federación de los Gremios y Don Tomás Maestro

**GERTAMEN DEL TRABAJO**

Habido es que la Federación de Gremios de esta ciudad se propone organizar y para ello está bajando activamente varios ac- tos, que en breves y espléndido a nuestra feria de Septiembre.

Una de las cosas que con mayor entusiasmo se organizan es la ce- lebración de un Certamen para premiar a la Virtud y al Trabajo. Para tanto, las grandezas de los dos cualidades del hombre en el solemne acto del reparto de premios, la Junta Directiva de la Federación pensó en un murciano nuestro, en el sabio profesor de Me- dicina "Lola" D. Tomás Maestro Pérez.

He aquí el mensaje que la Federa- ción ha enviado al señor Maestro invitándole a que nos mantenga en tan hermosa fiesta:

"Al señor don Tomás Maestro Pe- rez, Madrid.

Los que suscriben, individuos de la Junta Directiva de la Federación de los Gremios de Murcia, Sociedad creada para la defensa de los inte- reses morales y materiales de la Industria y del Comercio, os supe- ble aún de contribuir al mejora- miento de nuestras Ferias de Sep- tiembre con fiestas que signifi- quen un avance en cultura y pro- greso, se ha propuesto llevar a ca- bo la realización de un Certamen, cuyo principal objeto será premiar a aquellos obreros que unen a la virtud del trabajo, la de compartir su producto en el sustento de su familia, que por la edad o por enferme- dad no pueden proporcionárselo, ejecutando verdaderos actos de sa- luficencia.

Queriendo remediar en cuanto es posible la falta de una Caja de Sa- cetera que en momentos de angustia y dolor pueda aliviar la situación de esos obreros jefes de familia su- meros, que al adquirir una enfer- medad agotan sus pequeños alie- xros, llegando a caer de indispo- nible para atender a sus familia- rios, se ha acordado el estableci- miento de un fondo de subsidios, de doble pena de su estado y el de la falta de medios de subsistencia pa- ra los suyos, pensamos dedicar el quebrante de la recaudación de un

nativos y productos del Certamen a crear lotes que adjudicaremos después a los que en el momento de lo demanden.

Para complemento indispensable de nuestra obra, nos esforzamos en la virtud del trabajo, uno de esos valores morales a que nos hemos ven- to a dedicar, problema que hasta hoy a nadie se le ha ocurrido resolver, los que brillan con luz propia y con la autoridad y el prestigio que les dan su saber y su historia, en el solemne acto de la distribución de premios, ante las glorias del tra- bajo y transmita con su palabra al obrero que empieza, energías que alienten a procurar su perfeccionamiento y sea el elemento integrante para la regeneración de nuestra querida Murcia. Pensar en nuestra necesidad y unir a ella el nombre del murciano de corazón a quien tenemos el honor de dirigir- nos, fue acto simultáneo que nadie mejor que usted podrá aconsejar- se sabiendo el cariño que le profesamos y la amistad sincera con que nos honramos la mayoría de los firmantes siendo estos títulos los únicos que nos hacen acredi- tos a esperar que acceda a nuestra pretensión viniendo a honrar dicho acto con su elocuente palabra.

Sus más afectos admiradores.

Murcia 20 de Junio de 1909.—El Presidente, Juan Antonio Hernán- dez del Águila. Siguen las firmas de los demás señores de la Junta Directiva.

Desde Aronena

Continúa mi carta de ayer sobre los planes del nuevo Ayuntamiento.

10. Que se solicite al ayuntamiento de varias personalidades valiosas para la creación de una sólida ga- rantía, de la Caja de Ahorros y préstamos, que se solicite del indus- trial, señor abispo, que de los fondos legados a los pobres de este pueblo, por su virtud y caridad don José Frenedada y Cuatrecasas, adquiera el edificio que en la plaza del Estrecho perteneció al malogrado párroco don Francisco Carrasco, para con- vertirlo a hospital de pobres, veci- nos.

12. Que se solicite la creación de los vecinos pudientes para crear durante el invierno próximo una oficina económica para auxilio de pobres.

Que se consulte a los señores al- caldes de varios pueblos limítrofes sobre la conveniencia de estable- cer una red telefónica, que pague en comunicación a todos.

14. Que se estudie el medio de instalar un teléfono que empalme con la estación telegráfica de los Termaltes, utilizando los benefi- cios y derechos que concede la Le- gislación vigente.

15. Que con la posible urgencia se solicite del Excmo. Sr. Ministro del ramo, subvención suficiente pa- ra edificar un grupo escolar, tan ne- cesario en la población.

16. Que sin dilación se proceda al estudio y formación del proyecto para construcción de manantiales y vados públicos.

17. Que se intente la asociación de propietarios y regantes al objeto de solicitar del Gobierno auxilio y protección para el cultivo de pozos artesanales.

18. Que se trasalte por cuenta del Ayuntamiento la casa necesaria a los vecinos pobres, para aban- donar el interior de las casas y las fachadas.

19. Que se publiquen las cues- tas de toda clase de gastos del Mu- nicipio y sus justificantes.

20. Que se solicite del señor go- bernador de las órdenes conve- nientes prohibiendo se cuecen es- partos dentro del cauce del río Se- gura y acéquias que afluyen al mismo en todos los pueblos ribere- ños, en beneficio de la salud pú- blica.

21. Designar una comisión que en nombre del Municipio y del pueblo visite al diputado don Tido- ro de la Olvera y signifique la gra- titud de todos a su señor hermano y demás diputados y senadores de la provincia por la concesión de la carretera de esta villa a la de Mu- la, terminación de la que comenzó a la de Abaniza y ferrocarril que des- de Fortuna y pasando por esta villa y la de Mula termina en Caravaca, por las inmensas honrras que a- llas vías de comunicación han de reportar a esta región.

22. Que se solicite sincera y en- tusiastamente a los señores señores don Antonio Maura y don Juan de la Olvera por la incansable cam- paña moralizadora que llevan a cabo en la Nación desde los altos puestos que desempeñan.

El alcalde apoyó la precedente exposición con frase sencilla y lar- gura que demostraba la inque- brantable resolución que se pro- pone realizar, cuantas mejoras sean posibles de las relacionadas, que se agitan con aplauso, por todos los concejales, quedaron sobre la mesa para estudio y nombramiento de comisiones, después de haber- sido de la palabra el señor Carrate- ro, para felicitar a su vez a los señores su honor y voto al señor alcalde para cuanto tienda al bien público, y mejoras locales, por haber venido a votar por vez pri- mera al Municipio, ayudando de- cisiones de esta índole.

Antes de levantarse la sesión y con presencia del personal de Se- cretaría y demás dependientes municipales, previamente agra- ciosos y felicitaciones al señor

TOMAS MAESTRO

que el señor Maestro acepta gustoso el encargo que se le hace.

Plaza de San Juan, Murcia, 20 de Julio de 1909.

Desde Aronena

Continúa mi carta de ayer sobre los planes del nuevo Ayuntamiento.

10. Que se solicite al ayuntamiento de varias personalidades valiosas para la creación de una sólida ga- rantía, de la Caja de Ahorros y préstamos, que se solicite del indus- trial, señor abispo, que de los fondos legados a los pobres de este pueblo, por su virtud y caridad don José Frenedada y Cuatrecasas, adquiera el edificio que en la plaza del Estrecho perteneció al malogrado párroco don Francisco Carrasco, para con- vertirlo a hospital de pobres, veci- nos.

12. Que se solicite la creación de los vecinos pudientes para crear durante el invierno próximo una oficina económica para auxilio de pobres.

Que se consulte a los señores al- caldes de varios pueblos limítrofes sobre la conveniencia de estable- cer una red telefónica, que pague en comunicación a todos.

14. Que se estudie el medio de instalar un teléfono que empalme con la estación telegráfica de los Termaltes, utilizando los benefi- cios y derechos que concede la Le- gislación vigente.

15. Que con la posible urgencia se solicite del Excmo. Sr. Ministro del ramo, subvención suficiente pa- ra edificar un grupo escolar, tan ne- cesario en la población.

16. Que sin dilación se proceda al estudio y formación del proyecto para construcción de manantiales y vados públicos.

17. Que se intente la asociación de propietarios y regantes al objeto de solicitar del Gobierno auxilio y protección para el cultivo de pozos artesanales.

18. Que se trasalte por cuenta del Ayuntamiento la casa necesaria a los vecinos pobres, para aban- donar el interior de las casas y las fachadas.

19. Que se publiquen las cues- tas de toda clase de gastos del Mu- nicipio y sus justificantes.

20. Que se solicite del señor go- bernador de las órdenes conve- nientes prohibiendo se cuecen es- partos dentro del cauce del río Se- gura y acéquias que afluyen al mismo en todos los pueblos ribere- ños, en beneficio de la salud pú- blica.

21. Designar una comisión que en nombre del Municipio y del pueblo visite al diputado don Tido- ro de la Olvera y signifique la gra- titud de todos a su señor hermano y demás diputados y senadores de la provincia por la concesión de la carretera de esta villa a la de Mu- la, terminación de la que comenzó a la de Abaniza y ferrocarril que des- de Fortuna y pasando por esta villa y la de Mula termina en Caravaca, por las inmensas honrras que a- llas vías de comunicación han de reportar a esta región.

22. Que se solicite sincera y en- tusiastamente a los señores señores don Antonio Maura y don Juan de la Olvera por la incansable cam- paña moralizadora que llevan a cabo en la Nación desde los altos puestos que desempeñan.

El alcalde apoyó la precedente exposición con frase sencilla y lar- gura que demostraba la inque- brantable resolución que se pro- pone realizar, cuantas mejoras sean posibles de las relacionadas, que se agitan con aplauso, por todos los concejales, quedaron sobre la mesa para estudio y nombramiento de comisiones, después de haber- sido de la palabra el señor Carrate- ro, para felicitar a su vez a los señores su honor y voto al señor alcalde para cuanto tienda al bien público, y mejoras locales, por haber venido a votar por vez pri- mera al Municipio, ayudando de- cisiones de esta índole.

Antes de levantarse la sesión y con presencia del personal de Se- cretaría y demás dependientes municipales, previamente agra- ciosos y felicitaciones al señor

El alcalde señor Sánchez dió posesión del cargo de oficial mayor de Sección don Manuel Román López, exponiendo ante la Corporación las recomendables condicio- nes que adornan a este funcionario y que le habían merecido del acto público que realizaba, recomen- dando a los empleados y subalter- nos le obedecieran, obedeciendo y acatando sus disposiciones.

El señor Román dió las gracias por los inmerecidos elogios hechos por la presidencia y a la Corporación toda por la confianza en él de- positada a la que correspondería honrada y leal mente, terminando con un cariñoso saludo a su amigo, maestro y jefe don José Banegas, secretario, a cuyas órdenes le era muy honroso encontrarse. El señor Banegas se congratuló de tener tan cerca de sí al cariñoso amigo y compañero, cuyo valioso concurso es el primero en reconocer.

A las diez de la tarde se levantó la sesión que duró cuatro horas, que- dando los concurrentes invitados por el alcalde a su domicilio, donde fueron todos espléndidamente obs- equiados.

El señor Carrastero se exausó fun- dado en reciente desgracia de fa- milia, por todos respetada y sen- tida.

Corresponsal

Españoles asesinados

(POR TELEGRAMA)

13—A las 11'55 n.

Oidea de Angel que los moros han asesinado entre los poblados de Buana y Sapat a tres obreros españoles.

Los robaron el dinero y varias cabezas de ganado que llevaban.

El Roghi triunfante

(Por telegrama)

13—A las 11'55 n.

Noticias de Tetuán afirman que el Roghi, después de reñisimo combate, logró apoderarse de Fez, desarrollándose en las ca- lles matanzas y saqueos.

Muchos comerciantes lograron huir a Mequinez.

Las noticias recibidas nada dicen de la suerte de Hafid.

Los relatos de la toma de Fez por el Roghi, los traen también los moros llegados a Ceuta.

Oficialmente no se sabe nada.

LO DE MELILLA

(Por telegrama)

Poblados cañoneados

13—A las 11'45 n.

Comunican de Melilla que en la noche última, el cañonero guar- da-costas "Doña María de Molina" bombardeó varios poblados.

Los disparos alcanzaron al nú- mero de doscientos doce.

El cañonero hizo los efectos que se proponía el comandante del barco.

Los moros contestaron en un principio haciendo fuego, pero bien pronto se dieron a la huida.

Resultó un marinero contuso.

Servicios del ferrocarril

El ferrocarril minero se está utilizando para la conducción de víveres a los destacamentos.

Este servicio resulta muy rá- pido y los soldados no carecen de nada.

Saneamiento

En los sitios donde están des- tacadas las tropas se realizan grandes trabajos para evitar la propagación epidémica que pu- diera presentarse de improviso.

Moros prestigiosos

Entre los cadáveres de los rife- ños se han encontrado dos, que eran personajes prestigiosos de la Kabila de Benifur.

**Relojería Moderna**  
Príncipe Alfonso, 21 y 23  
FRONT DE CASINO.—MURCIA



En este establecimiento es donde podrá el público adquirir los relojes mejores construidos a precios baratísimos garantizándose por varios años la buena marcha.

También se garantizan las composi- ras.

El dueño tendrá mucho gusto con los clientes presenten las composicio- nes.

**Unico depositario**  
del gran reloj de alta precisión  
"THERMOS"

ger cadáveres para enterrarlos.

En estas faenas les ayudan al- gunas moras, que gustosamente se prestan a ello.

"El Montevideo,"

Ha fondeado en el puerto el vapor "Montevideo", que condu- ce tropas y material de guerra.

A causa del temporal ha sido imposible el desembarco.

Se espera al trasatlántico "Buenos Aires" que salió de Bar- celona con refuerzos al mismo tiempo que "El Montevideo".

Tranquilidad

En la plaza se tienen noticias de que ha transcurrido con tran- quilidad la noche, en nuestras posiciones avanzadas.

Al mercado han acudido bas- tantes moros.

La actitud de las kabilas veci- nas a Melilla continúa siendo igual.

Soldados murcianos

Entre los soldados heridos en los tiroteos habidos en el campo de Melilla figuran los siguientes de esa provincia:

Gregorio Garcia Peron, del Regimiento de Africa, fractu- ra del peroné izquierdo. Está grave. Es natural del Estrecho de San Ginés.

Mariano Ruiz Rabadán, artillero; herido en la cabeza, con orificio de entrada y salida que le atraviesa el cerebro. Su esta- do es muy grave. Es natural de Guadalupe.

José Cárcelos Serrano, cabo del regimiento de Africa, herido en el antebrazo izquierdo, con fractura. Grave.

Este último es natural de Mur- cia.

Las tropas llegadas

Los vapores "Montevideo" y "Buenos Aires", han desembar- cado las baterías de montaña, con dotación de 433 soldados de artillería y 24 oficiales. Ciento siete caballos del escuadrón de Treviño con oficiales, 40 in- genieros telegrafistas y 285 ca- ballos.

También traen abundante re- puesto de municiones.

Se trabaja sin descanso para instalar a las tropas.

Nuevo cañoneo

Se reciben noticias relaciona- das con un nuevo cañoneo de que han sido objeto los moros.

El general Martín observó que los rifeños se concentraban en la falda de Otero.

Inmediatamente procedió a ca- ñonearlos logrando dispersarlos a los pocos momentos.

Comunicación telefónica

Se ha establecido comunica- ción telefónica entre la plaza y las fortificaciones.

Contestación a la Em- bajada

En el ministerio de Estado se ha trabajado activamente para la traducción de los documentos en que los marroquíes formulan sus peticiones.

Dicha traducción ha quedado ultimada.

Allende Salazar contestará ma- fiana probablemente, pudiendo asegurarse que cumplimentará el acuerdo tomado en el Consejo de ayer.

Afirmará que España no pue- de tratar de cuanto se relaciona con los movimientos de tropas y ocupación de los puntos de Riff, hasta que esté garantizada la tranquilidad, y la autoridad del Sultán pueda responder de la vida y los intereses de los eu- ropeos.

Respecto a los puntos restan- tes, se resolverán satisfactoria- mente unos y se aplazarán otros.

Impidiendo la salida

Dicen de Málaga que al tem- poral reinante, impide la salida de barcos para Melilla.

Estos siguen cargando mate- rial de guerra, especialmente hospitales ambulantes.

Retraimiento de la Embajada

(Por telegrama)

14.—A las 3'15 m.

La Embajada marroquí desisti- ó a última hora de asistir al es- pectáculo dispuesto por la em- presa del Cineplé.

La multitud que aguardaba a los moros se retiró al tener re- conocimiento de que no asistirán.

Se atribuye el retraimiento de la Embajada a la información pesimista recibida de Fez.

Un moro principal a quien he- mos interrogado, se resistió a aventurar opinión ninguna sobre las supuestas ocurrencias de dicha población.

Se limitó a negar el sudas golpe de mano que se atribuye al Roghi.

Boletín Religioso

**JULIO 1909**  
JUEVES XV

Santos Enrique emperador, Estro- pio y Santa Zelmira y Benoso- mra y el Bto. Pempillo María Ercoti efr.

**CULTOS**

**En Santa Eulalia.**—Toda la mañana terminada la misa de diez y hará la novena a María Santísima del Carmen.

**En San Antonio.**—La novena a Nuestra Señora del Carmen se hace por la mañana después de la misa de las seis.

**En la Merced.**—La novena a María Santísima del Carmen, se hace por la mañana a las seis y a las siete y por la tarde a las diez y media.

**En San Pedro.**—La novena a María Santísima del Carmen se hace por la mañana después de la misa de las siete. Día 15: don Francisco Aguado por su padre.

**En San Nicolás.**—En esta igle- sia se hace la novena de Nuestra Señora del Carmen por la mañana después de la misa de las siete y por la tarde a las seis. Día 16: por la mañana, doña Carmen Benavente por su esposo.

Por la tarde, doña Josefina Sa- ches de Palencia, por sus difuntos.

**En San Miguel.**—La novena a la Virgen del Carmen se hace por la mañana después de la misa de las siete y por la tarde a las siete. Día 16: por la mañana, don Juan Foz por sus difuntos.

Por la tarde, lo mismo que por la mañana.



VILA Y ALUMBRADO

Día 15.—En Capuchinas por de la Camila Torres Casanova y su esposo don Antonio Catalá y Torres. Ha 16.—En el Carmen por don Joaquín Fontes Contreras.

Noticias locales

La corrida del día 18 La corrida del domingo promete ser un acontecimiento. Tealayo y Ceberito de Madrid, son un cartel muy bueno. La corrida no tendrá pleadores, por no estar asociada la ganadería que se va a correr. En cambio cada entrada de caballo que sólo costará 70 céntimos, dará derecho a una entrada gratis de señora. Más baratura no se puede pedir. Conque ¡a la plaza el día 18!

Entierro

Ayer tarde a las cinco, seguido de numeroso acompañamiento tuvo lugar en la parroquia de San Andrés el entierro de la que en vida fué virtuosa señora doña Carmen Mateo Iniesta, viuda de Hernández. A sus hijas y a toda la demás familia, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que lloran.

De veraneo

Han salido: Para Torre Vieja, don Sebastián Servat y don Adolfo Balboa. Para San Javier, don Andrés Almaraz y don Ángel Guirao. Para Alicante, doña Jacinta Aznar. Para Mella (Lérida), don Joaquín Ame. Para Valladolid, don Ramón Cabada. Para Pasheco, don Mariano García Barrera. Para Alicante, don Felipe Peña Díaz. Para Fuente de Librilla, don Antonio Cuadrado.

Viajeros

Ha regresado de su hacienda de «Escalona», el señor Marqués de Peñacerrada y su distinguida familia.

Bofetadas

Los guardias de seguridad número 45 y 74, han llevado a la inspección a Dolores Ramírez Soler, vecina de la calle de Palomares, la que manifiesta que al ir a casa de sus padres, se salió al encuentro un individuo llamado Andrés Díaz, el que le dio varias bofetadas. Dolores arrojaba sangre en abundancia y hubo que llevarla al Hospital, donde fué curada.

Camisetas de verano de mangas cortas y largas, de punto tupido y punto de malha, tienda de Zamora podéis encontrarlas. Tienda frente a S. Bartolomé y Sucursal: Plateria, 63.

Al Manicomio

La Audiencia, ha ordenado el ingreso en el Manicomio de Andrés García Ortiz, vecino de la Roca, y natural de Guadalupe, procesado en causa por homicidio. Se ha comprobado por los médicos que el García mató en un exceso de locura, por cuyo motivo está exento de responsabilidad criminal.

Fuécandale

Los guardias de seguridad número 45 y 74, han acompañado a la inspección a Antonio Moreneta Méries, por haber dado un escándalo en la calle de Sagasta. Al parecer el Moreneta tiene perturbadas las facultades mentales.

Veraneo de 1909

INTERESANTE

No hacer comprar sin antes visitar la casa CRESPO que en dará precios y condiciones especiales, en todos los artículos de esencias, especialmente en Quesos Mahón y Jamón Avilés. Gran surtido en Galletas, desde 1'50 ptas. kilo en adelante. CRESPO.—FRENTERIA, 40.

Toros en Cartagena El domingo próximo se celebrará en Cartagena una corrida de novillos toros, que serán estoqueados por los diestros Machaquito de Sevilla y Cortijano.

Agente de consumos Ha sido nombrado agente ejecutivo de los consumos de Lora, don Antonio Monserrat.

COGNAC OXIGENADO Mis hermanos, Joses

Denuncia

La guardia civil de Fortuna, denunció a Francisco Navarro, por infracción del Reglamento de carreteras.

Nuevo Torlente

Después de brillante examen, ha obtenido el grado de Torlente en la Academia de Infantería de Toledo, nuestro amigo don Eduardo Corbalán Colmena. Felicitamos al joven militar por dicho ascenso, deseándole que obtenga nuevos triunfos en su carrera.

COGNAC OXIGENADO

Mis hermanos, Joses

Incorporación a filas

El señor Gobernador cumpliendo órdenes del Gobierno, ha ordenado por telegrafo a los Academias de esta provincia, que activen la incorporación de los soldados en situación de licencia y los de reserva activa, para que cuando los llamen sus jefes estén dispuestos a incorporarse. Los soldados que se citan son pertenecientes a los batallones de Madrid, Babastro, Figueras, Arapiles, Navas, Llerena y 2.º Regimiento mixto de Ingenieros.

Obras Públicas

La Dirección General de Obras Públicas, ha dictado una R. O. dejando sin efecto la prescripción primera de la R. O. de Noviembre de 1907 relativa al cruce a nivel existente entre la línea de Alicante a Cartagena, kilómetro 521 y 191 y el tranvía de Cartagena a los Molinos.

¿VEREIS PROBAR buena Gasosa,

Agua de Seltz y refrescos gasados? Visitad la Fábrica de don Patricio López Ortega, calle de San Antolín.

Dominas

Del 21 al 28 del actual, practicará operaciones facultativas el ingeniero don Felipe Peña en las minas «Demasia a Santa Isabel» en Mazarrón, «Koba» «Ampliación a Santa María» y «Antoñuelo» en Cartagena y «Santa Ana» en Mazarrón. Desde el 22 al 29 del actual, practicará operaciones facultativas el ingeniero don Ricardo Sánchez Madrigal, en las minas «El Bolentino» «Los Suscos» «La Voz Murciana» «Blanco y Negro» y «Sola» en Cehegín.

COGNAC OXIGENADO

Mis hermanos, Joses

Audiencia

Para el día 15 están señaladas en esta Audiencia las vistas siguientes:

Sección segunda

Una de Tetana, por lesiones, contra Vicente Caparrós. Defensor señor Llanes, procurador señor Bermúdez. Otra de La Unión, por lesiones, contra Ricardo Antonio Argüello. Defensor señor Anna; procurador señor Bermúdez. Otra de Lora, por disparo contra Patricio Zaragoza. Defensor señor Ayaso; procurador señor Bermúdez. Otra del mismo juzgado, por lesiones, contra Antonio G. Sport. Defensor señor Mazoncinos; procurador señor Bermúdez.

AMA DE ORIA.—Dolores Torres Martínez, viuda, de 25 años de edad, leche de doce meses, desea criar casa de los padres. Dará razón en el camino de Escalona, partido de San Benito, man abajo de la Electromotora. 3-2

«Nuevo Mundo»

El primer retrato de la infanta Beatriz, la hija de los Reyes, aparece en el número de «Nuevo Mundo» de esta semana, que ha llegado hoy, y en el que se publican también completísimas informaciones del embarque de tropas en el puerto de Barcelona con destino a Melilla y de la Embajada marroquí en Madrid (llegada y presentación de credenciales al Rey) Además de estas notas de culminante actualidad, las numerosas y bien ilustradas páginas de «Nuevo Mundo» contienen fotografías interesantes de los héroes oficiales heridos en Melilla, del Batallón disciplinario de dicha plaza, vistas panorámicas del lugar en que se desarrollaron los sucesos, con un gráfico que permitirá al lector dar se exacta cuenta de las posiciones que ocupaban nuestros soldados y el enemigo, y además de todo esto, tan sumariamente reseñado, otra infinidad de asuntos que no es posible detallar sin dar a estos renglones excesiva extensión.

ORTEGA Cirujano dentista.—Sociedad, 9.

Viajeros distinguidos Ayer tarde pasaron con dirección a Madrid procedentes de sus posesiones de Riqueime, la señora Condesa de Romanones, acompañada de sus hijos los duques de Pastrana,

IMPERATOR. Utilísimo aparato para encender cigarrillos. Usos sencillos, práctico y elegante. 4 ptas. RAZAR

DIAS

Mañana, día de San Enrique, celebran su onomástico los siguientes señores, a quienes deseamos todo género de felicidades:

D. Enrique Reynell, don Enrique Lopez, don Enrique Garmón, don Enrique Ostiaño, don Enrique González Serna, don Enrique Pinar, don Enrique Fernández Galán, don Enrique Maroto Cereza, don Enrique Lacareol, don Enrique Vives, don Enrique Visado, don Enrique Ortíz, don Enrique Bernal Masaguer, don Enrique Villar, don Enrique Clavijo, don Enrique Guillamón, don Enrique Martínez, don Enrique Fernández y Martínez, don Enrique Martínez Herrera, don Enrique Molina, don Enrique González Villazón, don Enrique Moreno, don Enrique Villar Mauricie, don Enrique Martín, don Enrique Martí, don Enrique Torrer, don Enrique Ayuso Benneimán, don Enrique Ayuso Miró y otros que sentimos no recordar.

La langosta

Enterados de la plaga que se ha declarado en los campos de Cehegín, Caravaca y Moratalla, hemos tenido el gusto de visitar al jefe de Fomento nuestro distinguido amigo don Emilio Díez Vicente, para procurar enterarnos por su conducto de cuanto hubiere de cierto sobre esto. El Sr. Díez Vicente, con objeto de que conozca el público las medidas tomadas con este motivo por la Jefatura provincial de Fomento, nos ha entregado la siguiente nota: «Todo lo relativo a la extinción de las plagas del Campo se rige por la Ley de 21 de Mayo de 1908. Según ella, el Consejo provincial de Agricultura nombra Juntas locales de defensa en cada término municipal y estas Juntas tienen amplias facultades para recaudar por impuesto extraordinario hasta el 0'50 por 100 de la riqueza líquida imponible. Habiendo tenido el Consejo provincial de Agricultura de Murcia noticia de la aparición de unas manchas de langosta en los campos de Moratalla y Cehegín, el jefe de Fomento dispuso inmediatamente, con arreglo a lo dispuesto en el art. 4.º de la Ley, que el ingeniero agrónomo de esta sección, girase la oportuna visita de inspección y comprobación. Por su resultado se ofició a la Dirección general de Agricultura por si podía acudir con su cooperación, siempre supletoria, al remedio de la plaga. La Dirección envió 12 cajas de gasolina y no siendo bastantes para el tratamiento de la plaga, el Consejo pagándolas de su pequeña consignación, envió otras veinte cajas de gasolina, mediante autorización especial que pidió el Consejo a la Dirección, por que tal consignación no la ha sido concedida para extinción de plagas que tiene marcado en la Ley el procedimiento de recaudación de recursos a instancia de las Juntas locales. Por la Oficina del Servicio Agronómico se ha hecho la aplicación de la gasolina y tratamiento de la plaga, que solo se ha suspendido cuando el estado del insecto no ha permitido la continuación de las operaciones que tendrán lugar en época conveniente. Por consiguiente la Jefatura de Fomento, el Consejo de Agricultura y la Oficina del Servicio Agronómico no solo se han ocupado de este asunto y han cumplido sus obligaciones legales, sino que han suplido hasta donde les ha sido posible, con la mayor diligencia y con recursos no asignados a fines de extinción de plagas, la acción de las Juntas loca-

les que ahora se hallan en el comienzo de su constitución y funcionamiento».

UNA BODA

En la «Torre de Caradoc» magnífica posesión del Excmo. señor don Joaquín García, Senador del Reino, ha tenido lugar en la mañana de hoy el enlace de su bellísima hija Carmen con el distinguido oficial de esta sucursal del Banco de España, don José Florit Torres. La ceremonia ha tenido lugar en la bonita capilla de la «Torre» y en familia por el reciente luto del novio. Ha bendecido la sagrada unión el M. I. señor don Alfonso Barberán Caravaca auxiliado por el cura de la Párrquia de San Juan, don José Sánchez Indice y don José María Cantos, siendo padrinos el Excmo. señor don Joaquín García y D.ª Joaquina García de Durán, padre y hermana de la novia. Ha actuado de Juez y en representación del Municipal de San Juan, el distinguido letrado don Gonzalo García Muñoz, y firmaron el acta como testigos los señores don Francisco García y don Ricardo Guirao de la Rocamora por parte de la novia y por parte del novio don José María Palazón y don Manuel Durán. La novia vestía precioso y rico vestido blanco estilo Imperio que realizaba su bondad y belleza. En representación del hermano del novio el bizarro Capitán de Infantería don Juan Florit Torres, que por motivo de salud no pudo concurrir a la ceremonia, ha asistido el acreditado y opulento industrial don Juan Esteve. Después de la ceremonia fueron cortesmente obsequiados los invitados con un espléndido banquete por el señor García padre de la novia. Entre los invitados asistieron las señoras doña María de los Angeles García de Guirao. Doña Rosario Gallego de García, doña Carmen García de Martínez, doña Josefa García de Atienza, doña Carmen López de Romero, doña Aurelia Gascón de García, doña Josefa Marín de García. Señoritas María Martínez, Teresa, Carmen y Josefa García, Pilar Alonso, Margarita y Rosa Guirao, Dolores Martínez Ponce. Para y Pepita López, Eloisa Gascón, Concha Mercader, Antonia S. Mercader, Carmen S. Ponzuelo. Señores don Francisco García, don Miguel Caballero, don José García Marín, don Manuel Valenciano. Don Mariano Martínez, don José Atienza, don Miguel Sanchez, don Juan Esteva, don Claudio Alonso. Don Joaquín García y García, don Francisco Miralles y nuestro compañero de redacción señor Rodríguez de Vera. El distinguido fotógrafo señor Miralles, hizo algunos bonitos grupos de los novios é invitados, en el ameno jardín de la pintoresca «Torre de Caradoc». Los novios salieron para la bonita finca «Torre de Peña» que don Joaquín García posee en Corvera y de allí marcharon a Alicante y otras poblaciones. Deseamos a la feliz pareja todo género de venturas y felicidades que hacemos extensivas a nuestro querido amigo el Excelentísimo señor don Joaquín García.

El general Marina ha dado órdenes para que las tropas se releven con frecuencia, con objeto de que estén descansadas. Al efecto permanecerán tres días en el campamento y otros tres en Melilla. El tiempo que reina es magnífico favoreciendo grandemente los trabajos que realizan nuestras tropas. «El Numancia», Ha llegado el cruce «Numancia» para ponerse a las órdenes del gobernador de la plaza. El muelle que se estaba construyendo para el desembarco de las tropas, no ha podido terminarse aún a consecuencia del mal tiempo de estos días. El desembarque se hará por medio de canoas automóviles.

Se facilitan en esta tienda sobrr. fincos, dinero y fuera de esta provincia, de 50.000 pesetas en adelante, a interés muy reducido, plazo largo e, amortizaciones convencionales, muy gastos, en breve tiempo y condiciones inmejorables. Se hacen toda clase de trabajos de copia en máquina de escribir planos, memorias, presupuestos para obras, proyectos, etc. a precios muy económicos. Para tratar, en la calle del Zoco, sin número, e. tesoro, junto a la Iglesia de San Lorenzo, de tres a seis de la tarde.

De Marruecos

(Por Telegrafo) Lo de Fez 14.—A las 3'15 t.

Continúan sin recibirse en los centros oficiales, noticias que confirmen ó desmientan los sucesos que se suponen acaecidos en Fez.

Las últimas noticias alcanzan al día siete del actual y por ellas se sabe que los roghistas irroteaban la ciudad. Siguen con insistencia circulando los rumores de que Fez ha sido asaltada por el Rog'hi, habiendo encontrado muy poca resistencia en las tropas del Sultán. La situación si estas noticias se confirman, es muy grave.

De Melilla.—Ordenes de Marina

El general Marina ha dado órdenes para que las tropas se releven con frecuencia, con objeto de que estén descansadas. Al efecto permanecerán tres días en el campamento y otros tres en Melilla. El tiempo que reina es magnífico favoreciendo grandemente los trabajos que realizan nuestras tropas.

«El Numancia», Ha llegado el cruce «Numancia» para ponerse a las órdenes del gobernador de la plaza. El muelle que se estaba construyendo para el desembarco de las tropas, no ha podido terminarse aún a consecuencia del mal tiempo de estos días. El desembarque se hará por medio de canoas automóviles.

Servicios del campamento

Ha quedado montado el servicio de aprovisionamiento del campamento. Se ha instalado el parque central en la segunda caseta del ferrocarril, desde donde se envían acémilas al campamento. Se han montado los hospitales de sangre.

Elogios

Se tributan grandes y merecidos elogios al general Marina. No descansa un momento en la dirección de los trabajos del campamento. El día del combate marchó a la vanguardia de las tropas estando siempre bajo el fuego enemigo. El general Del Real y el jefe de Estado Mayor coronel Larrea trabajan también activamente en defensa de la plaza. El estado de las tropas es inmejorable.

Visita de un kaid

El kaid Asmain que se batió en la vanguardia contra los españoles, solicitó permiso para visitar a los heridos, que le fué concedido. Visitó primero al capitán Riquelme y después al teniente Molina y a los soldados. Asmain, elogió el valor de los heridos y tuvo frases de afecto hacia los españoles. Los heridos siguen mejorando, continuando grave únicamente un soldado del regimiento de Africa que tiene atravesado un pulmón.

El cañonero «Pinzón»

De Málaga dicen que ha salido el cañonero «Pinzón», con dirección a Melilla. Se supone que se detendrá en Chafarinas. Parece ser que nuevamente se nota agitación en el campo marroquí. Se tienen noticias de que los santones predicán por todas partes la guerra contra España.

A pesar de esto, reina absoluta tranquilidad puesto que los servicios de vigilancia establecidos en el campamento hace de todo punto imposible una sorpresa.

Barcos a Melilla

De Málaga ha zarpado el vapor «Cabo Paez», conduciendo mercancías. En él han embarcado varios periodistas. También ha zarpado el vapor «Sevilla», llevando 2.000 maderos trazados para construir barracaes destinados a la caballería. Entre los periodistas que han salido para Melilla, figura un redactor corresponsal de la Agencia Mencheta.

«La Gaceta»

(Por Telegrafo) 14.—A las 3'15 t. La de hoy contiene: Aprobación de la renovación del contrato entre la Compañía arrendataria de tabacos y el Estado, que anticipamos. Reglamento para la construcción, reparación y ventas de edificios del Estado. Reformando el artículo 72 de las instrucciones generales de Sanidad. Reglamento orgánico del cuerpo de Correos. Disponiendo que sólo sea el ministro de la Gobernación, quien conceda las licencias que soliciten los inspectores provinciales de Sanidad.

Sociedad anónima

«La Electromotora», Por acuerdo del Consejo de Administración se pone en conocimiento de los señores obligacionistas de esta Sociedad que durante los días 13, 14, 15 y 16 del corriente deberán hacer efectivos en el Banco de Cartagena, a las horas de despacho el importe de sus obligaciones hipotecarias. Murcia 12 de Julio de 1909.—El Secretario, M. Llanos.

Dinero

Se facilitan en esta tienda sobrr. fincos, dinero y fuera de esta provincia, de 50.000 pesetas en adelante, a interés muy reducido, plazo largo e, amortizaciones convencionales, muy gastos, en breve tiempo y condiciones inmejorables. Se hacen toda clase de trabajos de copia en máquina de escribir planos, memorias, presupuestos para obras, proyectos, etc. a precios muy económicos. Para tratar, en la calle del Zoco, sin número, e. tesoro, junto a la Iglesia de San Lorenzo, de tres a seis de la tarde.

Clínica Privada de Dr. Claudio Hernández-Ros MURCIA

ORDEN DE COMERCIO dirigida por D. Federico Diez Puche

Champagne Mercedes Gran premio en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

Observaciones

Table with 2 columns: Observations and Date/Time. Includes barometric pressure, temperature, wind direction, and other meteorological data for July 14, 1909.



# FABRICA DE ANISADOS, FLORES Y JARABES

## JUAN BERNAL É HIJO - Palmar

Especialidad en Jarabes y Anisados Años y corrientes

Pídase catálogo - Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

# VACUNA SUIZA

DEL

## Instituto Vacunógeno de Félix Flück

Es la vacuna que ofrece todas las garantías por su oficial comprobación bacteriológica, clínica y sanitaria. A cada tubo acompaña una lanceta acero-niquelado para que su aplicación sea personal. Éxito siempre seguro. - La más económica.

Prezios especiales para Médicos, Practicantes, Corporaciones, etc., etc.

DEPOSITO EXCLUSIVO: Farmacia Catalana al lado de la Droguería de J. Ferrer S. en C. Plaza de San Juan. - MURCIA

# LA CASUALIDAD

Casa para viajeros de Francisco Pimentel Cervantes, 2, MADRID

# COMPANIA FRANCESA del Gramophone

Aparatos modernos y discos de novedad. Máquinas para coser y bordar. - Enseñanza gratis a domicilio. Máquinas para hacer generos de punto. - Enseñanza completa. Máquinas de escribir. - Camas de hierro y de madera. Muebles curvados y de todas clases. Accesorios, agujas, piezas sueltas y reparaciones de todas las máquinas.

Pablo Martinez SAGASTA, 32, 34 Y 36, MURCIA

# La Hidráulica Murciana

Gran fábrica de Mosáicos Hidráulicos Y ALMACEN DE CEMENTOS

JUAN BERNAL GONZALEZ PALMAR. Completo y variado catálogo. - Géneros garantizados. - Presentado en varias Exposiciones con Medalla de oro.

### EN BUENISIMAS CONDICIONES

se vende una casa en el Castellar, 200 metros de la playa y 4 kilómetros de Mazarrón. Contiene varias habitaciones con gran patio y un pozo dentro de agua potable. Otra también en la carretera, dentro de un terreno, con una superficie de 300 metros cuadrados. Darán razón en el Colegio de primera enseñanza «La Purísima Concepción», a cargo de don Juan J. Navarro.

# Agencia de Negocios

Calle de S. Andrés (frente al Correo)

MAZARRON Horas de oficina: de 9 a 1 y de 4 a 7 bajo la dirección de Don Gerardo Molina Pescador, abogado y de Don José María Pina Garcia Es secretario de Ayuntamiento y de Juzgados Municipales.

Se hacen toda clase de escritos en la vía Judicial, Civil y Administrativa. Se gestiona el cobro de letras, pagaré y otros créditos. Se piden certificaciones de antecedentes penales, de soltería y otros. Peticiones de altas y bajas en la

### Contribución Rústica, Urbana e Industrial.

Se hacen demandas para juicios verbales, actos de conciliación y otros de jurisdicción voluntaria. Se hacen escritos para expedientes notariales. Todos estos servicios a precios económicos. La correspondencia se dirigirá al CENTRO DE NEGOCIOS, calle de San Andrés (frente al Correo).

MAZARRON

### Impresos

En la imprenta de este periódico se hallan a la venta los siguientes: Fes de vida. Avisos de matrimonio para el juzgado. Actas de matrimonio.

# Brugarolas y Compañía

Gran fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Construcciones de piedra artificial y cemento armado

DEPOSITO DE AZULELOS y demás materiales de construcción

Sociedad, núm. 10, MURCIA

Gran Hotel y Restaurant

DE JOSÉ BONACHE

Calle de la Cruz, 16, Madrid

Esta casa favorecida por el público en general y muy especialmente por los murcianos, ha mejorado las condiciones de la casa en cuanto a confort de las habitaciones de los huéspedes y ampliado su radio de acción, ocupando todos los pisos del amplio edificio. Los pupitales desde cinco pesetas en adelante, según la habitación que se ocupa. También se sirve a la carta y por subieritos al público fuera del establecimiento.

# SERVICIOS de la Compañía Transatlántica

Línea de Filipinas

Salidas de Barcelona: 3 de Mayo, 24 Julio, 21 Agosto, 18 Septiembre, 16 Octubre, 13 Noviembre, 7 Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila: 12 cada cuatro meses, 4 sea: 26 Enero, 26 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prestando el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 30 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para Cádiz y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pasifiro con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela. También se admiten rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convenidos para camarotes de lujo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes; directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova.

Línea de Venezuela, Colombia Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes; directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Llanón, Góndra de donde salen los vapores el 11 de cada mes para Sabanailla, Güerzo, Puerto Sabido, La Sagra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, en vapor de Habana. Compañía por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y como asientos director. También carga para Maracaibo y Cúcuta con trasbordo en Curacao y para Oumará, Carapán y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Buenos Aires Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Génova, Cádiz, Málaga y accidentalmente Génova. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Bona de España.

Línea de Canarias Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Cádiz el 21 de cada mes, directamente para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para el regreso a la ida y vuelta, el día 1, haciendo de las escalas de Las Palmas, Gádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo; con escala en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Regreso de Fernando Poo el 26 de Febrero y sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tanger Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar. Salidas de Tanger: Martes, Jueves y Sábados para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias, precios convenientes para camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. IMPORTANTE: Rebajas en los fletes de exportación. - La compañía hace rebajas de 20 por 100 a los fletes de mercancías en tránsito con privilegio de la B. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril 1904, publicadas en la Gaceta del 22 del mismo mes. Servicios comerciales. - La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trasladar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la aplicación de los artículos e ya venta como ensayos, desechados por los exportadores.

# LA MAQUINISTA DE LEVANTE

Talleres Metalúrgicos, propiedad de D. MIGUEL ZAPATA

Maquinaria en general. Fundiciones de hierro y otros metales. Calderería general por los procedimientos modernos de aire comprimido y presión hidráulica. Especialidad en construcciones de puentes metálicos y material para Obras públicas. - Aceros. - Armaduras de hierro. - Columnas y vigas armadas para construcción de edificios. - Alfileres de trenes completos para fundiciones de puentes por aire comprimido y alfileres de trenes completos para agotamientos. Director: D. Antonio Bertrán Borrell, Ingeniero

# LEGHE DE VAGA

Natural, 60 céntimos litro. Esterilizada, 1 peseta litro (aproximado). Maternizada, especial para criar los niños con biberón, 1 peseta litro (aproximado). Calle de San Lorenzo, 18, prel.

# Agencia Martinez

Servicio en todos los trenes. En Murcia: Calle de la Soledad, 13. Servicio Rta. entre Murcia, Cartagena, Alicante, Torrevieja y puertos. En Murcia: D. Pascual Martínez, Sociedad 18. Calasparra, Valencia, Madrid y Barcelona. En Cartagena: D. José Gomez, San Francisco 1. En Valencia: Sr. Omeña, calle del Lobo 3. En Alicante: D. Pascual Martínez, Lobo 3. En Barcelona: D. Enrique Valls, Paseo Colón 8. En Madrid: D. Justo y D. Manuel Bicos, Atocha 116. Salidas de Murcia, Alicante y Torrevieja en todos los trenes. Regreso a estos puntos en todos los trenes. En Almoradí: D. Francisco Buzo, los trenes.

Salidas de Murcia para Cartagena en el correo de la mañana, regreso para Murcia, línea de Alicante y Torrevieja, en el correo de la tarde. Los encargos de Cartagena para la línea de Alicante y Torrevieja, sólo esta Agencia los entrega el mismo día.

# Sociedad General DE Industria y Comercio Villanueva, 11, Madrid

Capital: 25 millones de pesetas FABRICAS EN Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Orense y Lisboa. Gran Premio: Exposición Universal de 1904. Premio de honor: Exposición de Industrias de Madrid, 1907. Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza, 1908. Las más altas recompensas. PRODUCTOS QUIMICOS. Espartaco - Nitrate de sodio - Sales de potasio. Sulfato de amoníaco - Sulfato de sodio - Sulfato de calcio sulfúrico anhidro - Acido sulfúrico ordinario - Acido nítrico - Acido alcohólico. Abonos para todos los cultivos y ademas a todos los terrenos. LABORATORIOS para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. SERVICIO AGRONÓMICO: asesoramiento personal en el campo regional de abonos, bajo la dirección del eminente agrónomo Excmo. Sr. D. Luis Grandea. Estos importantes. Pídase a la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de los terrenos, y remitir estas con anticipación para su análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestros tarifas. DIRIGIRSE A LA SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO VILLANUEVA, 11, MADRID Dirección postal: Apartado núm. 340. Dirección telegráfica y telefónica: GENCO. - MADRID

# BAZAR MURCIANO

EN MURCIA; Platería 66 y 68.

SUCURSAL EN CARTAGENA: Calle Mayor, número 33

# CENTRO VITICOLA MURCIANO de Francisco Tortosa y Tortosa

EN LA VOZ-NEGRA (ALCANTARILLA)

Grandes viveros y plantaciones de cepas americanas de las mejores variedades que solucionan la reconstitución de los viñedos en los terrenos más difíciles.

Grandes existencias en almendros, algarrobos, naranjos, albaricoqueros y demás árboles frutales y forestales con gran rebaja de precios.